
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 de febrero de 2024 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               13 de febrero de 2023 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Iniciará 75 Legislatura último periodo de sesiones el 21 de febrero  
Será hasta el 21 de febrero cuando la 75 Legislatura del Congreso del Estado de inicio al 
que será su último periodo de sesiones, el cual concluye el 15 de julio próximo. El segundo 
periodo de sesiones debió iniciar el pasado 1 de febrero y, para compensar un poco, los 
diputados estarán sesionando dos días a la semana, 21 y 22 para poder sacar los asuntos 
acumulados durante el receso legislativo. Luego sesionarán el 7 de marzo en la ciudad de 
Ario de Rosales, con motivo del Bicentenario de la instalación del Supremo Tribunal de 
Justicia, así como el 8 de marzo para reconocer a la Mujer Michoacana, como parte del Día 
Internacional de la Mujer. 
 
Recibirá Facultad de Derecho presea Primer Supremo Tribunal de Justicia 
La Presea Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, Ario 1815, que 
otorga el Congreso del Estado, será para la Facultad de Derechos y Ciencias Sociales de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Fue al grupo parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) al que correspondió hacer la propuesta y la hizo 
su coordinador, Jesús Hernández Peña, por considerar que es una institución universal y 
es el semillero que nutre al Poder Judicial. Aunque se lanzó convocatoria abierta para recibir 
otras propuestas de instituciones o ciudadanos, no se ha conocido cuántas propuestas se 
recibieron y qué perfiles de instituciones, organizaciones o instituciones fueron postuladas 
para recibir el galardón. 
 
Aseguran discutirán 8 iniciativas de aborto en el Congreso 
Las ocho iniciativas para la despenalización y legalización del aborto serán discutidas de 
nueva cuenta en el Congreso del estado, ya que están programadas para que sean 
enlistadas en la próxima orden del día en sesión pública, así lo adelantó la presidenta de la 
Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género, María de la Luz Núñez Ramos. Actualmente 
en el Congreso del estado, hay al menos ocho iniciativas rezagadas en Comisiones sobre 
la despenalización del aborto desde el 2019 a la fecha, incluso hay una propuesta que 
presentó el entonces diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Norberto 
Antonio Martínez Soto. Sin embargo, cada una de las iniciativas relacionadas a la 
despenalización y legalización del aborto, siguen en la “congeladora” por los diputados 
locales, pese a las diversas manifestaciones y presiones a través de marchas que han 
hecho las mujeres, así como colectivos feministas de la entidad. 
 
Consultora de Oaxaca será la encargada de las consultas sobre Ley de Educación 
Será una Consultora de Oaxaca la encargada de realizar las consultas de la ley de 
Educación para los grupos indígenas, con discapacidad y afromexicanos como lo mandató 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sin embargo los más de seis millones 
de pesos aprobados por el Congreso no han sido dispersados por la Secretaría de 
Finanzas, confirmó la diputada Belinda Hurtado Marín. Ante el retraso que tiene la 75 
Legislatura de Michoacán por llevar a cabo las consultas encaminadas en el tema educativo 
hacia estos tres grupos de población vulnerable en la entidad, la presidenta de la Comisión 
de Educación, Hurtado Marín reiteró que la secretaría de Finanzas, Rocío Pineda Gochi es 
quien no ha dado luz verde a los recursos económicos, ni tampoco ha firmado el convenio 
para la Consultora que se encargará de este procedimiento. 
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Boletines: 
 
Insistirá Juan Carlos Barragán para que por ley se construyan cisternas en viviendas 
 
Araceli Saucedo con gran trayectoria política para el senado: Hernández Peña  
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Morena, aún sin candidato para medirse con Alfonso Martínez por Morelia  
Morena continúa sin candidata o candidato que pueda destronar a Alfonso Martínez Alcázar 
de la presidencia municipal de Morelia, en las próximas elecciones del 2 de junio. A medida 
que se acercan las fechas para el registro de candidatos, Morena continúa sin definir un 
candidato o candidata que pueda desafiar a Alfonso Martínez, candidato de PAN y PRD -
posiblemente se sume el respaldo del PRI- por la presidencia municipal. Entre los 
aspirantes de la 4T se encuentran Juan Carlos Barragán, Luis Navarro, Carlos Torres Piña 
y Fabiola Alanís. 
 
Apunta reforma política de AMLO a centralizar justicia electoral: TEEM  
La magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena 
Villalobos, advirtió que la reforma política propuesta por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se encamina hacia la centralización de la justicia electoral, en perjuicio de derechos 
adquiridos. “La iniciativa establece que en 2025 se lanzará una nueva convocatoria para 
nombrar a los integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y 
designadas estas magistraturas de manera inmediata concluirán su periodo las y los 
magistrados locales y los de salas federales, por lo que se integraría una sola instancia”, 
expuso.  
 
Hasta abril los resultados de Morena para candidaturas locales; no hay definición 
aún para conocer los perfiles 
Después de un largo proceso interno para la definición de las candidaturas del proceso 
electoral 2024, el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), vuelve a retrasar 
sus definiciones en lo local, ya que los resultados se ampliaron hasta el mes de abril y no 
en febrero como se había informado por parte de la dirigencia encabezada por Mario 
Delgado Carrillo. La Comisión Nacional de Elecciones de Morena, informó que la razón por 
la que se decidió ampliar el plazo para que se den a conocer los resultados de quienes 
participaron en las encuestas a cargos locales, es decir ayuntamientos y diputaciones. 
 
Por elección interna panistas definieron a candidatos en tres municipios de 
Michoacán 
En los municipios de Zamora, Tancítaro y Taretan, el Partido Acción Nacional (PAN) llevó 
a cabo elecciones internas para definir a los candidatos a las presidencias de dichos 
municipios. En Zamora compitieron el actual presidente, Carlos Soto Delgado y Eréndira 
Castellanos Pallares; la votación favoreció al alcalde que busca la reelección con 483 votos 
contra 362, sin embargo, ante el presunto hostigamiento, presiones y amenazas que 
supuestamente sufrió Castellanos y que denunció públicamente, el Comité Directivo Estatal 
del PAN notificó los hechos al dirigente nacional, Marko Cortés Mendoza.  
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Norberto Martínez, nuevo Secretario de Asuntos Electorales del PRD Michoacán 
El ex legislador local Norberto Alberto Martínez Soto fue electo como el nuevo Secretario 
de Asuntos Electorales de la Dirección Ejecutiva Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). Martínez Soto fue electo por mayoría calificada del Consejo Político 
Estatal del partido, que sesionó la noche de este lunes. La votación fue de 52 votos a favor 
de Norberto Martínez, con 10 votos en contra y 3 abstenciones.  
 
Principios y valores democráticos; el sello ganador de la alianza Morena-PT-PVEM: 
Juan Pablo Celis 
Juan Pablo Celis Silva, líder de Morena en Michoacán, destacó que la alianza entre Morena, 
PT y PVEM se fundamenta en principios y valores democráticos, lo que la convierte en la 
opción que responde a las expectativas de los ciudadanos. Subrayó la importancia de una 
alianza basada en principios, convicciones y valores democráticos, respaldada por un 
proyecto de nación. Celis Silva enfatizó la fortaleza y unidad de la alianza, señalándola 
como la más exitosa en años recientes en México.  
 
Primero el compromiso, que la campaña electoral, pide gobernador a edil de Morelia 
Debido a que el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se integró a las 
mesas de seguridad convocadas por el Gobierno del Estado, el mandatario estatal, Alfredo 
Ramírez Bedolla señaló que primero es el compromiso con la seguridad y confió que ahora 
sí esté de manera permanente, porque dijo “anda en campaña por la reelección”. En rueda 
de prensa, el gobernador morenista, sostuvo que Morelia cuenta con el apoyo del Gobierno 
de Michoacán, “en Morelia, que bueno que ya se integró el presidente municipal, anda en 
precampaña por el proceso electoral, pero primero es el compromiso asumido, Morelia 
siempre va a contar con el gobierno estatal”, expuso.  
 
PVEM irá con Elsa Contreras como su candidata única a la alcaldía de Aguililla  
Con el objetivo de impulsar el desarrollo del municipio de Aguililla, el Partido Verde 
Ecologista de México en Michoacán, impulsará la candidatura única de Elsa Contreras a la 
presidencia de dicha localidad. Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del PVEM, 
reconoció el trabajo que ha realizado Elsa Contreras en el municipio de Aguililla, y sobre 
todo la vocación que tiene con la gente para tratar siempre de apoyar. 
 
Prepara IEM lineamientos para registro de 24 mil candidaturas locales  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) prepara los lineamientos para el registro de 
alrededor de 24 mil candidaturas -considerando suplentes- a diputaciones locales y planillas 
para gobiernos municipales. En entrevista con Quadratín, la consejera electoral del IEM, 
Araceli Gutiérrez Cortés, anunció que los lineamientos para el registro de candidaturas 
locales estarán listos a más tardar la próxima semana. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Presas de Michoacán se quedan sin agua por abastecer a CDMX y EdoMex 
Las presas de Michoacán han tenido bajas importantes debido a que son las responsables 
de abastecer el agua del sistema Cutzamala mismo que lleva el vital líquido a la Ciudad de 
México y el estado de México. Lo anterior fue confirmado por el secretario de medio 



 
 
 
 

                                                               13 de febrero de 2023 
ambiente Alejandro Méndez López, al informar que el nivel está por debajo del 40 por ciento 
en la entidad.  
 
No habría Jalo Fest durante veda electoral, pero ley no lo impide: gobernador 
Durante la veda electoral no se realizaría una edición más del Festival Jalo, aunque la ley 
no impide que se hagan este tipo de conciertos, recalcó el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario estatal detalló que como 
autoridad estatal revisaron que se pueden hacer este tipo de conciertos, siempre y cuando 
no haya difusión electoral del evento. 
 
Hay Estrategias Para Garantizar Seguridad De Candidatos En Elecciones, Confirma 
Gobernador 
Se cuenta con una estrategia y todo un protocolo de atención para situaciones que se 
presenten contra candidatos y candidatas en el venidero proceso electoral, confirmó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior luego de ser cuestionado sobre el caso de 
la aspirante a la presidencia municipal de Zamora por el PAN, Eréndira Castellanos, quien 
este domingo denunció mediante un video en redes sociales, haber sido víctima de 
agresiones y amenazas por parte de elementos de la policía municipal, quienes 
resguardaban la sede municipal del partido en el marco del proceso de elección interna.  
 
Ciudadanía Sigue Cumpliendo Con Pago De Refrendo Vehicular: Luis Navarro 
De acuerdo con reportes del Servicio de Administración Tributaria del Estado de Michoacán 
(SATMICH), la ciudadanía sigue cumpliendo con el refrendo vehicular 2024, lo que significa 
que en el lapso de febrero se han registrado más de 50 mil pagos por este concepto, cifra 
que se suma a las 492 mil 686 operaciones realizadas durante el pasado mes de enero. El 
secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, dio a conocer lo anterior al informar 
que actualmente 60 por ciento de la gente paga el refrendo en línea, mientras el 40 por 
ciento restante lo hace de manera presencial, en ventanillas de la dependencia, en 
instituciones bancarias y en tiendas de autoservicio y de conveniencia.  
 
Guardián: fortalecen vigilancia satelital ante delitos del medio ambiente  
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla y el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís, 
formalizaron el convenio para operar el programa Guardián, cuya misión es la vigilancia 
satelital en tiempo real de las seis millones de hectáreas que conforman el territorio 
michoacano. Aunque lleva meses en operación, Guardián ya se integró al C5 y desde ahí 
se vigilan bosques y zonas decretadas como áreas naturales protegidas, para evitar el 
cambio de uso de suelo, la deforestación y otros delitos ambientales.   
 
Al 32%, avance del Mercado de Pátzcuaro: Gladyz Butanda  
La obra de construcción del nuevo Mercado de Pátzcuaro registra un avance general del 
32 por ciento, informó Gladyz Butanda Macías, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Movilidad. En conferencia de prensa, refirió que durante los próximos cuatro meses se 
estará llevando a cabo la colocación de los cimientos de la obra, así como las columnas de 
concreto y vigas de contención.  
 
Recibió Fiscalía del Estado más de 700 denuncias por delitos ambientales 
Más de 700 denuncias son las que ha recibido la Fiscalía General del Estado (FGE) en sus 
áreas especializados por delitos contra el medio ambiente, cometidos contra flora y fauna. 
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De acuerdo con el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís, en el 2022 se integraron 
329 carpetas de delitos contra el medio ambiente, de estás, 79 por maltrato animal y 73 por 
delitos forestales. Del 2023 son investigados 429 delitos, de lo que 138 son contra el 
ambiente en la modalidad de cambio de uso de suelo, 110 de maltrato animal, 103 crueldad 
animal, 60 más por delitos forestales.  
 
En abril arrancarán la construcción de finalización del edificio del TJAM  
Derivado del presupuesto autorizado para el Tribunal de Justicia Administrativa de 
Michoacán (TJAM) por parte del Congreso del Estado este 2024, destinado en parte a 
culminar su edificio central en Morelia pues se encontraba inconcluso, han comenzado los 
procesos para arrancar la obra, informó el magistrado presidente, Hugo Gama Coria.   En 
comunicado de prensa, “en virtud del convenio signado entre Tribunal y la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del gobierno del estado, ésta ha publicado la 
licitación correspondiente, situación con la cual se espera que en el mes de abril la obra ya 
esté iniciando con los trabajos”, indicó.  
 
Michoacán: en 6 años, afectadas 30 mil ha por cambio de uso de suelo  
De 2018 a la fecha, unas 30 mil hectáreas han sido afectadas por el cambio de uso de suelo 
y otro tipo de delitos ambientales, reveló el secretario del Medio Ambiente, Alejandro 
Méndez López. En el marco de la presentación del programa de vigilancia satelital Guardián 
Forestal, el funcionario informó que gracias a la acción tecnológica, dicha dependencia 
logró generar 327 denuncias que ya fueron presentadas ante la Profepa y ahora ante la 
Fiscalía General de Justicia del Estado, tras la firma de un convenio de colaboración con 
esa dependencia.  
 
Se Instalan Señalamientos Para Darles La Bienvenida Al Estado 
Quince nuevos señalamientos fueron instalados para dar la bienvenida a Michoacán a 
turistas, visitantes y habitantes locales, informó la Secretaría de Turismo del estado 
(Sectur). La señalética cuenta con la marca de la Mariposa Monarca y está acompañada 
con la frase “El Alma de México”, con lo cual se identifica al estado a nivel nacional e 
internacional, con la que proyecta las sensaciones y experiencias que se pueden vivir las y 
los viajeros en el territorio michoacano.  
 
170 Parejas Contraerán Matrimonio En Boda Multitudinaria Este 14 De Febrero 
Debido al gran número de parejas que contraerán matrimonio este miércoles 14 de febrero, 
se optó por cambiar la sede de la ceremonia, ya que se trata de una boda multitudinaria. 
De la región, 170 parejas respondieron al llamado que hizo la dirección del registro civil y 
oficializaran su unión en el auditorio de la Unidad Deportiva “Hermanos López Rayón” 
Rubén Figueroa Farías, oficial del Registro Civil, informó que por rebasar el número de 
parejas se decidió cambiar la sede que en un inicio se designó a la Casa de la Cultura.  
 
Si se pierde el cerro del Águila “perdemos la Mintzita”, que abastece de agua potable 
a Morelia: gobernador 
“Si perdemos el cerro del Águila, perdemos la Mintzita”, alertó el gobernador del estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla, cuyo manantial es un importante abastecedor de agua potable 
para la capital michoacana. Este lunes, durante la firma del decreto por el cual se pone en 
operación el sistema satelital denominado “Guardián Forestal”, que generará alertas 
automáticas sobre cambio de uso de suelo  ilegal, el mandatario estatal indicó que el 90% 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/por-decreto-ya-opera-el-guardian-forestal-para-frenar-el-cambio-de-uso-de-suelo-ilegal-en-michoacan/
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del agua de la Mintzita proviene del cerro del Águila, declarado área natural protegida en 
mayo del año pasado.  
 
Michoacán perdió 30 mil has de bosque por delitos forestales entre 2018 y 2023 
Michoacán enfrenta una alarmante pérdida de bosque debido a delitos forestales, con un 
total de 30 mil hectáreas devastadas entre los años 2018 y 2023, informó Alejandro Méndez 
López, titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma). En conferencia de prensa, el 
funcionario presentó el “Guardián Forestal”, un sistema satelital que monitorea y reporta 
denuncias de delitos ambientales en tiempo real. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
#Morelia Entrega Alfonso Denuncias Ciudadanas Vs Guardia Civil A SEGOB 
Las más de 100 denuncias ciudadanas que tiene recabadas el municipio en contra de la 
Guardia Civil (GC) por fin fueron entregadas al secretario de Gobierno de Michoacán, Elías 
Ibarra Torres, para su revisión, informó el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. 
Esto, durante la mesa de seguridad a la que fue invitado el edil en días pasados, luego de 
que señalara en diversas ocasiones el no haber sido tomado en cuenta para formar parte 
de dichas reuniones. 
 
Gobierno Estatal sí, politiza el tema de seguridad: Alfonso Martínez 
Luego de que el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla señalara que el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar no atiende las mesas de seguridad por 
“andar en campaña”, el edil moreliano respondió que dichas declaraciones sí, politizan este 
tema. El munícipe resaltó que hasta el momento, ha tomado únicamente tres momentos 
para el tema de se reelección, agregando que el primero fue cuando se registro ante el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), el pasado 13 de enero de este año, 
asegurando que únicamente se tomó 2 horas y continuó con sus labores.  
 
Revisan 2 juntas auxiliares para acercar agua a los morelianos: OOAPAS  
En proceso de revisión se encuentran dos de las cuatro juntas auxiliares de agua potable 
que operan en el municipio, señaló Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, director del Organismo 
Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) de Morelia. Rodríguez 
Gutiérrez detalló que estas son Ciudad Industrial, por una cuestión vinculada con el pago 
de derechos a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), y Santa María, para a segurar el 
abasto de agua a sus usuarios.  
 
Ayto Invita A Morelian@s A Inscribirse A Convocatoria Para Crear Proyectos Urbanos 
Asiste este 14 de febrero a la capacitación para participar en la Convocatoria Presupuesto 
Participativo 2024 “Tú decides”, impartido por el Instituto Municipal de Planeación de 
Morelia (IMPLAN), donde se proporcionarán las herramientas necesarias a fin de elaborar 
un proyecto ciudadano, que concurse con otras ideas, con el objetivo de mejorar el 
equipamiento y la urbanización municipal. La cita es este miércoles a las 17:00 
horas, donde podrán acudir todas las morelianas y morelianos de forma presencial a las 
instalaciones del DIF Morelia, ubicado en la calle Vicente Barroso de la Escayola #135. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/publica-gobierno-de-michoacan-decreto-de-area-natural-protegida-al-cerro-del-aguila/
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Abierta convocatoria para solicitud de cambio de centro de trabajo  
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informa que hoy inicia el registro para 
participar en la Convocatoria para Cambios de Centro de Trabajo, trámite que es personal, 
transparente y sin costo. En comunicado de prensa, los interesados requieren tener dos 
años de servicio ininterrumpidos al 15 de agosto de 2024, tener nombramiento definitivo, 
encontrarse en servicio activo desempeñando la función que corresponda a la categoría 
que ostente durante todo el proceso, entre otros requisitos.  
 
Pide el SNTE que se asignen recursos para las promociones horizontales y claridad 
en el proceso 
Mientras Alfredo Ramírez Bedolla dice señala que los docentes deben participar en las 
convocatorias para desterrar la corrupción y que incluso cuentan con presupuesto para 
dichos ascensos, la Sección 18 asegura que no hay fondos para promoción de docentes 
con clave estatal Morelia, Michoacán. Exigen agremiados del sector educativo que haya 
recurso y certeza en el proceso de promoción horizontal para los trabajadores con clave 
estatal, dado que, pese a los discursos oficiales, en los hechos persiste una problemática 
para acceder a estos beneficios desde hace al menos un par de años.  
 
UMSNH Y SEDUM Apuestan A Mejorar La Seguridad Peatonal En Beneficio De La 
Comunidad Nicolaita. 
Con el propósito de mejorar las condiciones de accesibilidad, así como la seguridad vial y 
peatonal en las instituciones educativas, la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) se sumó a la campaña “Primero el peatón”, que puso en marcha la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum) de Gobierno del Estado En el acceso 
a Ciudad Universitaria por la avenida Villa Universidad, la coordinadora de Planeación, 
Infraestructura y Fortalecimiento Universitario de la UMSNH, Cindy Lara Gómez, externó 
su agradecimiento a la titular de la Sedum, Gladyz Butanda Macías, por la invitación para 
participar en este tipo de campañas y sobre todo porque esta acción inicie en la Máxima 
Casa de Estudios. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Salud mental, esencial para abordar desafíos de género: Seimujer  
La atención a la salud mental es uno de los servicios gratuitos que ofrece la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), y durante el 2023, se brindaron 
4 mil 483 atenciones psicológicas, informó la titular de la dependencia, Carolina Rangel 
Gracida. En comunicado de prensa, se informó que “la salud mental de las mujeres es 
esencial para abordar desafíos específicos de género, mejorar la calidad de vida y promover 
una sociedad más equitativa y saludable, pues muchas afrontan situaciones de género y 
diversidad, maternidad y cuidados de terceros, o bien, necesitan cerrar ciclos de violencia”, 
indicó. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán dentro de las entidades con “riesgo muy alto” de injerencia del crimen 
organizado: Integralia 
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La Consultora Integralia a través de su reporte de violencia política, informó que Michoacán 
se encuentra entre las seis entidades con un “riesgo muy alto” de intervención del crimen 
organizado en las elecciones de este 2 de junio .El informe fue publicado por dicha empresa 
Consultora el pasado 8 de febrero en el que señaló que en este año “Integralia” ha 
contabilizado 21 eventos de violencia político-electoral con 32 víctimas.  
 
Delincuentes asaltan joyería en el Centro Histórico de Morelia 
Una banda de delincuentes asaltó una joyería en la colonia Centro de Morelia. Los 
hampones esposaron a los trabajadores y huyeron con un botín de alhajas de 14 kilates, 
indicaron fuentes allegadas al tema. Lo anterior sucedió la noche de este lunes en el referido 
negocio ubicado en la calle Virrey de Mendoza, frente a la tienda Woolworth. De acuerdo 
con las autoridades policiales, cuatro personas perpetraron el delito, entre ellos están un 
individuo de aproximadamente 75 años de edad y una mujer.  
 
Policía Morelia frustra intento de robo en la colonia Mariano Escobedo 
Tras recibir el reporte de un posible robo en proceso, oficiales de Policía Morelia lograron 
frustrar un intento de robo en un domicilio de la colonia Mariano Escobedo. Para ello las 
unidades de la Policía Morelia se desplazaron de inmediato al lugar indicado, y gracias a la 
respuesta rápida de los oficiales se logró que los presuntos delincuentes desistieran de su 
intento por saquear el inmueble, evitando posibles pérdidas para las y los residentes de la 
vivienda afectada. 
 
 


